

高洲の風



輪島市立輪島中学校
学校だより
第6号
令和2年9月29日発行

仲間とともに作った最高の思い出！ 全力を出した体育祭 大成功！！

体育祭で見た団結力 は輪島中学校の伝統

★開会式★



新型コロナウイルス対策（3密を避ける）と、熱中症予防のため、今年度は、体育祭の開・閉会式をグラウンドではなく、リモートを使い、各教室で行いました。

団長の元気のある選手宣誓により体育祭がスタートしました。

★障害物競走★



各競技、必死に行う姿や勝って笑顔で喜ぶ姿、自分の団を一生懸命応援する姿など、いろいろな場面で生徒の全力をみることができました。

★綱引き★



★全員リレー★



★応援合戦★



★スウェーデンリレー★



★閉会式★



応援合戦では、団長・団員が中心となって準備と練習をしてきた成果と団結力をグラウンドいっぱいに発揮しました。「燃える闘志はバトンとともにつないだ思いで頂上を目指せ」のスローガンを実現した体育祭となりました。

体育祭 団体対抗戦の部 結果

総合の部	応援合戦の部	団旗の部
優勝 青団	第1位 緑団	第1位 緑団
第2位 緑団	黄団	第2位 赤団
第3位 黄団	第3位 青団	第3位 黄団
第4位 赤団	第4位 赤団	第4位 青団

ご来校いただいた来賓、保護者の皆様には、感染症予防のために、マスクの着用、手指の消毒、健康状態問診票の提出など、ご協力いただきました。また、生徒達にたくさんの声援もいただきました。本当にありがとうございました。

緑団全員が笑顔で楽しそうに体育祭をしていた印象が強いです。みんな練習の時に真面目に頑張っていて、自分もそれで頑張ることができました。1、2年生も真剣かつ笑顔でした。体育祭のことは絶対に忘れません。1、2、3年生のみんな、本当にありがとうございました。本当に楽しかったです。団長をしてよかったと思います。
(緑団 団長)

今年の体育祭は本当に盛り上がり、1～3年生までが、一致団結して、すごくよかったと思います。1年生は初めての体育祭だったけど、すごく盛り上がっていてよかったです。2年生も去年よりも盛り上がっていたように思いました。3年生は最後の体育祭ということで、全クラスが頑張っていました。みんな笑顔で終わることができたのでよかったと思います。1、2、3年生のみなさん、ありがとうございました。
(黄団 団長)

自分たち赤団は最下位でした。結果は、最下位でしたが、1、2年生が頑張ってくれたおかげで、3年生にとって最高の楽しい体育祭になりました。3年生は、今年は楽しみにしていた行事がいろいろなくなってしまったけど、最高の体育祭にできてよかったです。いろいろとあって大丈夫かなと思ったこともあったけれど、うまくいってよかったです。赤団の団長になってよかったと思います。
(赤団 団長)

優勝できたのは、3年だけではなく、1、2年生のがんばりがあってのことなので、感謝したいです。応援合戦のダンスは最初、誰もやる気がなく始まりましたが、副団長ががんばってくれて、最後はみんなが楽しんで踊れました。体育祭を通して、協力することがとても大切だと思いました。今年の体育祭は、みんな楽しめて、いい思い出になったと思います。青団のみなさんありがとうございました。
(青団 団長)

令和2年度学校経営に対する中間評価について

9月15日（火）第1回学校関係者評価委員会が開催され、学校経営に対する中間評価の結果を報告しました。

評価内容	評価観点	評価 (肯定的な回答)	改善策
授業スタイルの確立	まとめ、振り返りのある授業を行っている	生徒アンケート 98.1% 判定B	授業の終末にまとめ、振り返り(適用題)の時間を確保して、ノートを定期的に点検する。
	Qボードが考えるヒントになっている	生徒アンケート 82.9% 判定C	Qボードを全教室に設置しておく。Qボードを書いてから授業に臨む。(教師アンケート96.4%肯定)
	授業の中で学び合い活動をしている	生徒アンケート 88.2% 判定B	(学び合い活動の設定:教師アンケートは96.3%) 学び合い活動のある課題を設定して、授業を組み立てる。
	ICT機器を活用した授業をしている	教師アンケート 89.3% 判定B	通信機材のメンテナンスをし、有効な教材は教科や学年内で共有を図る。
学習規律の徹底	授業の約束4か条を守っている。	生徒アンケート 84.8% 判定C	授業チェックファイルを機能させる。名前の挙がる生徒は個別指導する。 生活委員会による点検、結果発表
英語検定合格の取組	英語検定合格率	1年5級以上 8人 2年4級以上16人 3年3級以上29人	2年5級保有 21人, 3年4級保有12人 1年5級6割, 2年4級6割, 3年3級以上5割の合格を目指す。授業開始10分朝自習で各級の練習問題をする。英語検定に向けたスペコンを実施。9月の英検で7割の合格を目指す。
家庭学習	家庭学習目標時間の達成率 1年70分, 2年80分 3年90分	1年58.0% 2年74.2% 3年62.9% 判定C	学年集会で学力調査結果や学習時間の状況を伝え、進路の意識づけを図る。 課題内容を改善する。
清掃活動	時間いっぱい清掃に取り組んでいる	生徒アンケート 96.9% 判定B	生徒会(執行部・美化委員会)や学級の係によるチェックを行う。
生徒会活動	委員会活動や係活動に意欲的に取り組んでいる	生徒アンケート 90.0% 判定B	今後も取組の反省を委員会や学級の議題に入れていく。生徒の活動の足跡が残るように掲示物の作成と張り出す作業を継続する。
ヘルメット	ヘルメットを着用している	生徒アンケート 92.8% 判定B	クラスや集会で定期的に着用を呼びかける。
授業・行事の公開と周知	学校だよりや各種たより、ホームページによる教育活動の周知	保護者アンケート 54.6% 判定B	ホームページ・たより・メール配信等を活用して、行事の周知を図る。
挨拶ができる	すすんで挨拶をしている	生徒アンケート 81.5% 判定B	保護者と生徒のあいさつ運動(部活単位で活動し保護者の参加率を上げる)教師からの積極的な挨拶、授業始め、終りの挨拶の徹底
働き方改革	1か月の時間外勤務時間が80時間を下回る割合	勤務時間調査 98.3% 判定A	80時間以上超過 4月0人 5月0人 6月1人 7月1人

【評価委員からの意見・質問】

〈学習面〉

- 日頃の取組を大切にしてほしい。小学校での家庭学習の定着を中学校でも継続して欲しい。
- 授業の様子は落ち着いている。寝ている生徒がいないのは、教え方が良いのか授業が面白いからだろう。授業が面白いと生徒は寝ない。今後も面白い授業を目指して欲しい。
- 授業で「分かった」は全員に対しては難しいが、どのへんでラインを引いているのか?
 - ・生徒は、分からないときに声を出してくれるので有難い。教師は定期的に生徒のノートを点検している。分からないと声を出すことで、他の生徒が何をしているか分かるようになってきた。机に伏せていられなくなってきた。あとは点数に繋げるだけだ。
- 小学校は得点をとっているが、中学校だけどうして点数が下がるのか?
 - ・数学の点数が低いが、応用力を付けるために頑張してほしい。輪島中学校開校時の1年目はおとなしかったが、2,3年目になると慣れが見えてきた。生徒数は減っているが、精神的なサポートをしてほしい。
- 高校の定員が割れているが、順位へのこだわりが競争心となり学力向上には大事である。

〈生活面〉

- 授業規律が良くなって、学ぶ姿勢が良い。高校でも送っていただいた生徒が落ち着いており、3年生の進路や就職の結果が良い方向に出ている。
- 子どもたちから挨拶が返ってくる雰囲気がとても良い。先生からしつこく挨拶することで挨拶を勧めてほしい。部活動ごとの挨拶運動はとても効果的であった。
- 自転車のマナーは下校時の自転車の乗り方が良くない。横に広がっていて危ない。マナーでなく交通ルールが徹底するよう指導してほしい。後は、テストの結果アップをしてほしい。
- 5年前と比べると学習の様子は落ち着いていて良い。空き教室の机とイスが揃っているのはとても良いと思う。着ベルと挨拶が良く、日頃の成果が出ている。
- 私は仕事から、いろいろな学校へ行きますが、輪島中は生徒の挨拶がいいと思いました。

日	曜	10月の行事予定
1	木	生徒会委員会 街頭指導
2	金	第2回英語検定
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	PTA親子あいさつ運動(バレー)
8	木	
9	金	
10	土	能登高校体験入学
11	日	
12	月	生徒総会
13	火	
14	水	中間テスト 避難訓練(火災) PTA親子あいさつ運動(バド1.2年)
15	木	中間テスト 街頭指導
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	PTA親子あいさつ運動(剣道サイエンス)
22	木	学力テスト(3年)
23	金	学力テスト(3年)
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	PTA親子あいさつ運動(吹奏楽3年)
29	木	
30	金	生徒会委員会
31	土	

日	曜	11月の行事予定
1	日	奥能登タウンミーティング
2	月	学校公開 街頭指導
3	火	
4	水	学校公開 PTA親子あいさつ運動(吹奏楽1年2年)
5	木	文化祭予行
6	金	文化祭
7	土	
8	日	英語検定(2次)
9	月	
10	火	
11	水	PTA親子あいさつ運動(美術英語)
12	木	
13	金	計算コンテスト②
14	土	輪島市学校力&親力向上セミナー(予定)
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	学力テスト(3年)
19	木	学力テスト(3年)
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	期末テスト
25	水	期末テスト
26	木	期末テスト
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	生徒会委員会

小中合同PTAバザーは中止になりました。

10月24日に予定しておりました小中合同PTAバザーは、新型コロナウイルス感染防止のため中止になりました。ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

学校のホームページもご覧ください。 <https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/wajimj>
または、「輪島中学校」で検索してください。学校の出来事を随時更新しています。

